
“Nuestra Justicia necesita 
una inversión inteligente”
ENTREVISTA JOSÉ MUELAS Decano del Colegio de Abogados de Cartagena/ El letrado cree  
que LexNet es una tecnología obsoleta que no está adaptada a la realidad actual.

V. Moreno. Madrid 

José Muelas Cerezuela (Car-
tagena, 1961) se encuentra ac-
tualmente en su segundo 
mandato como decano del 
Ilustre Colegio de Abogados 
de Cartagena. Muelas es co-
nocido por ser uno de los im-
pulsores de la brigada tuitera 
que luchó con ahínco, a través 
de las redes sociales, contra 
las tasas judiciales. Aunque 
este canon ha sido eliminado 
para las personas físicas, el le-
trado sigue empeñado en esta 
misma batalla y asegura que 
“es necesario seguir comba-
tiendo para que no se aplique 
esta tasa a las pequeñas y me-
dianas empresas y las ONG”. 

Como decano, Muelas ha 
tratado de poner en valor las 
infraestructuras propias del 
organismo que dirige y por se-
guir tecnificándolo, realizan-
do un uso inteligente de las 
nuevas tecnologías, y así con-

A título personal

LexNet tenía una 
buena intención, pero 

también es verdad  

que el infierno está lleno 
de buenas intenciones”

“

Muelas también tiene pala-
bras críticas hacia la triste-
mente famosa plataforma 
LexNet, que hasta el momen-
to no está dando los frutos que 
se esperaban. “Nos han ven-
dido esta herramienta como 
una gran novedad, pero real-
mente se trata de una tecnolo-
gía totalmente obsoleta. 
Cuenta con un sistema de co-
municación limitado que no 
permite envíos de más de 10 
MB y que no funciona con sis-
temas operativos móviles An-
droid o iOS, lo que a estas altu-
ras es un sinsentido, puesto 
que muchos letrados ya traba-
jan con sus smartphones o ta-
bletas electrónicas”.  

El decano de Cartagena 
cree profundamente en la ne-
cesidad de digitalizar y mo-
dernizar la Administración de 
Justicia, pero afirma que los 
pasos que se han dado para lo-
grarlo no han sido del todo co-

rrectos. “El infierno está lleno 
de buenas intenciones. Aun-
que el objetivo de lanzar 
Lexnet era correcto, la ejecu-
ción ha sido lamentable. He-
mos pasado del supuesto pa-

pel cero al papel multiplicado 
por dos”.

Próxima semana 

Ignacio Cuesta, decano del 
Colegio de Abogados de Oviedo. 

tar con un colegio generador 
de conocimiento. Otro aspec-
to que ha potenciado es la me-
diación y el arbitraje. “Hemos 
formado a más de 200 media-
dores y estamos presionando 
para que la ley de mediación 
tenga en cuenta a las personas 
con menos recursos y que 
aquellos que tienen derecho a 
la justicia gratuita también 
puedan beneficiarse de este 
servicio sin coste alguno”.  

Muelas cree profunda-
mente en el arbitraje y en la 
mediación y asegura que pue-
den aportar soluciones más 
interesantes que las que se al-
canzan en un tribunal. Sin 
embargo, también asegura 

que “estos sistemas no sirven 
ni servirán para desconges-
tionar la Justicia. Decir esto es 
un falacia y lo que nuestra Ad-
ministración de Justicia nece-
sita son más medios, sí o sí”. 

El letrado murciano insiste 
en este punto y asegura que es 
necesario realizar definitiva-
mente “una inversión inteli-
gente y coordinada que per-
mita mejorar la Justicia en to-
dos los aspectos, como con la 
creación de nuevas plazas pa-
ra jueces, ya que nuestro país 
tiene una media de jueces por 
habitantes ridícula respecto al 
resto de estados de la UE y es-
to debe de cambiar con ur-
gencia”. 

Decir que el  
arbitraje y la mediación 

servirán para 

descongestionar la 
Justicia es una falacia”

“

L   Un recuerdo de infancia: El cañonazo de las doce. (Tres 

cañonazos –a las ocho, las doce y con la puesta de sol– 

marcaban el ritmo cotidiano de Cartagena). 

L  Un libro inolvidable: ‘El uso humano de los seres 

humanos’, de Norbert Wiener. 

L   Un plato para chuparse los dedos: Michirones. 

L  Un lugar de Cartagena: El Faro de Navidad. 

L  Una ciudad para perderse: Cádiz, sin duda. 

L   Una ciudad que descubrir: Cartagena de Indias. 

L   Un recuerdo laboral: Mi primer juicio por asesinato. 

L   El mejor consejo recibido: Confía, pero comprueba. 

L   Un consejo que daría: Lo inteligente es compartir. 

L   Un deseo: Saber. 

L  Un temor: La enfermedad mental.
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